

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL INSTITUTO

El Rector de la Universidad de Murcia, ha enviado al Presidente de la "Sociedad Económica" el siguiente telegrama:

Para que no auya perjuicio la enseñanza ruego comedida provisionalmente local al Director del Instituto, donde poder dar clases hasta que el Ministro resuelva.

El Presidente de la "Sociedad Económica" señor Tapia, le ha contestado con el siguiente:

Económica no ha negado nunca local a Instituto que viene utilizándolo sin limitación desde su creación. Sorpréndeme por tanto su telegrama, pues en este momento no hay razón ninguna dependiente de la Sociedad que motive actitud profesoral. Instituto continúa actualmente alojado edificio Económica y en él ha permanecido siete años pudiendo ocupar todo el tiempo que sea necesario. Es por tanto injusto y deplorable pretenda hacerse recaer sobre benéfica institución responsabilidad que solo a otros alcanza. Salútele afectuosamente.

Creemos que huelga todo comentario.

Nosotros, nos permitimos no obstante hacer una pregunta al claustro de profesores. ¿Porqué no pueden darse las clases en el mismo local en que se daban desde la fundación del Instituto (Y son 7 años.)

No podemos dejar de lamentarnos que para conseguir una aspiración del profesorado se deje en abandono a los alumnos hasta el extremo de no haberse comenzado el curso y en perjuicio de la enseñanza ellos que son los encargados de que esta rinda sus mejores frutos.

No dudamos que cesará la actitud adoptada toda vez que puede pedirse que se habilite un local para Instituto que reúna las condiciones necesarias y de todo el material de enseñanza suficiente, sin interrumpir la marcha normal del Instituto.

De Sociedad

Los que viajan

Para Madrid han salido la distinguida señora doña Carmen Quiroga y las simpáticas señoras Hermelinda y Carlota Martínez.

Han marchado a Madrid el General de Artillería don José Ramón Ceballo, el coronel don Juan Bivast y los Comandantes don Joaquín Lallave y don Luis Odrizola.

También marchó el teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Lon, que viajaron a esta para presenciar las prácticas de tiro de costa.

Anoche, en el tren corto que tiene en llegada a esta a las diez y media, regreso de su viaje a Galicia y Velez Rubio, nuestro querido compañero de redacción, el Comandante de Infantería de marina don José Martínez de Gaitanoga.

De Alicante ha regresado don Andrés Plaza.

Procedente de Madrid y de paso para Los Alcazares, estuvo ayer en esta el ilustrado teniente de navío y Ayudante Honorario de S. M. el Rey don Pedro M. Cardona.

En el correo de hoy ha marchado a Madrid, el coronel del Regimiento Infantería «Cartagena» don Santiago Zamel.

Ha marchado a Murcia donde pasará el día de mañana al General 2.º Jefe de esta plaza don Fernando Ocello.

A Madrid el capitán de Infantería don Carlos Moncada Aparicio.

En el magnífico buque transatlántico A'manzora, de la Mala Real Inglesa ha salido hoy del puerto de Vigo nuestro respetable amigo el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles que en representación de las Cámaras de Comercio forma parte de la misión que va a Chile a las fiestas del centenario de Magallanes.

Desamóale un feliz viaje.

Se halla en ésta, el eminente Doctor don Fermín Cabero, del Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Notas varias

Esta tarde se ha verificado un concilio en casa de la señorita María Esteban, por los eminentes violonistas hermanos Morell.

Se le ha concedido la Cruz de San Hermenegildo al Comandante de Infantería don José García Bofill, estimado amigo nuestro.

Natalicio

Esta madrugada ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la distinguida señora doña Florentina Anar Pedraño, esposa de nuestro querido amigo, el exdiputado a Cortes, don José Maestro Zapata.

Tanto la recién nacida como la madre, se hallan en perfecto estado de salud.

Al enviar nuestra más cordial enhorabuena a los dichosos padres, la hacemos extensiva también al abuelo paterno, el ex-Ministro Excmo. señor don José Maestro Pérez.

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad el niño Jesús Córdoba, hijo de nuestro amigo el Ingeniero de la Unión Eléctrica Don Modesto.

En Madrid, se encuentra enfermo el Ingeniero Director de la Junta de Obras del Puerto, don Rafael de la Cerda, al que deseamos una pronta mejoría.

Se encuentra mejorado de la operación sufrida hace días nuestro joven amigo Don Enrique Briones Salaselly hijo del subteniente de la armada D. Emilio respetado amigo nuestro.

Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen número 43 frente a la calle de Cantón.

Nuestros colaboradores PARENTESIS LITERARIO

SUEÑOS...

Ríe la luna en el espacio azul constelado. La noche está silenciosa. Es noche de verano. Apenas el un alreolillo leve agita blandamente las copas de los árboles. En los arbustos, las luciérnagas vestidas de una extraña fosforescencia brillan como brillan en las horas del amor mentido los ojos de mujeres perversas... Todo olate. Impalpable y sutil flota un Misterio... El ambiente dormido en nostálgicas quietudes, ríe propleo y truhanesco un cuento de amor... En esta hora gloriosa de la noche, llegan a nuestros oídos, en una sinfonía de notas perdidas, los ecos de las almas enamoradas que tejen en la sombra cadenas de besos... El alma camina hacia el Ideal. Miramos a lo alto. La plateada luz de las estrellas se nos antoja mil ojillos de encantadores nigromantes... Pasa una estrella en carrera de luz desenfrenada. Nosotros poetas, evocamos, en vialón fugaz los ojos brujos de alguna princesa encantada y rubia huyendo de los barbudos gnomos, señores de la Noche....

Y en tanto, pálida y blanca, ofrécese la luna a los ojos de los poetas escudadores cual la carne desnuda y embriaga de alguna virgen encantada y loca que hiciera de su vida un culto, destinado a saciar románticas hambres...

La luna, reina de la Noche, surge en el silencio con blancuras de lirios dándose, generosa, por igual, a todos los sedientos de inmortal poesía. envuista en un disco fugitivo de plata ingrávido de campo de armijo—y esplendiendo el raro perfume de algo que fuere a la vez misterio y perverso....

Yo quisiera, ¡oh, Noche!, ofrecerte unas románticas cuartillas. ¿Qué misterioso encanto hay en tí que así te apoderas de nuestras almas, alucinadas y embriagadas presentándote nuestros ojos con un fantasmal aspecto de mujer ideal que en vano bailaremos los soñadores en la tierra en que nos arrastramos miserables o enfermos. Traes en tus manos de marfil preso el cáliz de oro con que unges nuestras frentes en un nuevo bautismo inmortal y a donde viertes el muelcal licor que desfilan nuestras almas en las tristes horas en que nuestra emoción de sentimental se desdorbó hallando estrechas las fronteras a su dolor, desnudos de esa rebeldía de mártir o de esa fortaleza de rebelde que el corazón precisa para ir por la vida arrastrando, pañivos o mansos, las duras cadenas del Destino.

El aire que gime blandamente, devuelve a nuestros oídos, los misteriosos ecos perdidos un instante.

El reloj dá una hora. Les doce... Un día que muere... Otro día que nace... La hora de agonía... La hora del amor. Una vida que acaba... Otra vida que empieza... Una ilusión que se deshoja entre tinieblas... Una nueva esperanza que florece a la luz de una estrella... Suspiros... Besos... Tal vez el plácido rasgueo de una guitarra que nos dice de amores bravíos o el repliar lejano de una castañuela que nos habla de una locura... Un poema inmortal palpita en el ambiente. Hemos oído una ríea de mujer...

Y las luciérnagas siguen brillando en los arbustos. Y la luna, diosa de la Noche, se nos antoja ahora pierrot de obra encharcada que en un milagro senti-

GARCIA Y PEDREÑO
Almacenes de Santa María
Tejidos y novedades
AIRE 81
INTERESA

Esta nueva casa quedará abierta en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un inmenso surtido de artículos, para Señora y Caballeros a precios muy económicos.

Muy importante para todos
¿Quieres U. viajar en los Tranvías gratis?
¿Quieres U. jugar a la Lotería Nacional gratis?
¿Quieres U. jugar a la Rifa de la Casa del N.º gratis?
¿Quieres U. sentarse en las sillas del Museo gratis?
¿Quieres U. visitar todas las noches el Teatro Circo gratis?
¿Quieres U. leer todos los días la prensa en general gratis?
Lo conseguiremos conservando todos estos billetes y demás papulatas que en estas se anuolían, que en los almacenes indicados se toman por su valor, admitiendo el diez por ciento en las compras que haga.

V ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Isidoro Calín Aranda

falleció el día 17 Octubre 1915
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de S. S
R. I. P.

Todas las misas que se celebran el día 18 del presente mes de 8 a 12, cada media hora en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia, serán aplicadas en sufragio del finado.

La Vela y aumb a lo, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones por lo que le quedarán agradecidos.

Varios Señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

mental gozaba abrazando la divina blancura de una misteriosa virgen loca.

Hay en el aire dormido una misteriosa quietud turbadora. Una borra- chera de luz en la Noche.

Y un felino romántico suspira en el alero por las caricias de una gatita rubia.

Y nosotros, miserables bohemios de la vida, soñamos.

Ramón de Olano.

Bilbao—Octubre.

ENTIERRO

Con numeroso acompañamiento se ha verificado esta mañana a las once y media, el sepelio del cadáver del Instrumentista del Hospital Militar, don Ricardo Martínez Ceballo.

Presidían el duelo, el Director del Hospital Militar don Pedro P. Arnan, el Medico Mayor de la Armada don Francisco Genoves, el Comandante de Infantería de marina don José Martínez de Gaitanoga, el Contador de Navío don Francisco Bosch y nuestro director señor Moncada.

Desease en paz el finado.

Impresiones locales EL PAVIMENTO

Si todos los servicios públicos que dependen del municipio son detestables, es bien seguro que el de la pavimentación de las calles lo es en su grado sumo.

Nada importa que una brigada de obreros municipales, al parecer poco numerosa, se dedique al arreglo de algunas aceras, hace falta mucho más; hace falta que varias brigadas con per-

sonal numeroso y elementos suficientes, arreglen, con la premura correspondiente, todas las calles que tal y como estan hoy, constituyen una afrenta para Cartagena.

La calle de Isaac Peral, que por ser la de más tránsito y más concurrida de todas, y que constituye el sitio de reunión de nuestras encantadoras palisanas, que hacen de ella el paseo de moda en estas noches de Otoño, en una palabra, que por ser «nuestra calle Mayor» debiera presentar un pavimento así todo, a la moderna, como ocurre en casi todas las poblaciones de alguna importancia, es precisamente una de de las que tiene un pavimento pintoresco, propio de un pueblocho. Allí puede verse un verdadero muestrario; desde el olá loo adocufin hasta la losa de cuadrado; yo he podido observar cuatro clases, distintas y esto en la mejor calle de Cartagena.

Todas las grandes ciudades, dan a este asunto la importancia que realmente tiene y evitar con ello, a parte del aspecto poco edificante que tienen las aceras rotas y el adoquinado levantado, las caídas que por estas causas son producidas en poblaciones como la nuestra.

El Ayuntamiento tiene la palabra y con un poco de buena voluntad y un gasto no muy excesivo, puede ser subsanada esta falta que, al corregirse, merecería los plácemes del vecindario en general.

Y, ahora, el señor Ferrández, que al parecer ha tomado este asunto con gran interés, tiene la palabra.

O. Bernal Blázquez